

Noël au Portugal



PORTUGAL



Les fêtes de Noël au Portugal

Les Portugais se réunissent en famille pour la Consoada, le réveillon de Noël.

Ils se rendent ensuite à la messe du coq, la "Missa do Galo" en portugais, en référence au coq qui aurait chanté le 25 décembre à la naissance de Jésus.

Avant de se rendre à la messe, les Portugais laissent des mets sur la table. Traditionnellement, on laissait la nourriture sur la table afin que les anges puissent se servir.

Après la messe, les enfants ouvrent leurs cadeaux.

Le 25 décembre, les familles portugaises se retrouvent de nouveau entre elles autour d'un repas traditionnel.

Le repas de Noël

Le 24 décembre, les Portugais se retrouvent autour d'un repas à base de morue accompagnée de pommes de terre à l'eau, de choux, d'oignons et d'oeufs. Certaines régions privilégient le poulpe cuit avec du riz.

Le sapin de Noël

C'est relativement récent au Portugal. À défaut de décorer un sapin, les familles portugaises installent une crèche de Noël dans leur maison au début du mois de décembre

Les traditions liées à Noël

Dans certaines régions, les gens s'offrent une orange avec des clous de girofles, en symbole de richesse et de prospérité.

Du 1er au 6 janvier, des groupes d'enfants frappent aux portes et chantent les "janeiras", des chants traditionnels de Noël portugais. En échange, ils reçoivent une pièce ou des gâteaux.